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C
he oggi non ci sia più la forza di scendere in piazza
per protestare contro le scelte scellerate dei governi
che si sono alternati, è tragicamente vero. Ma oggi

l’informazione dovrebbe accendere i riflettori su quanto sta
accadendo all’Università Alma Mater di Bologna. Gli stu-
denti che fanno parte dell’'Assemblea di Scienze Politiche
e di Cua sono tornati alla carica contro il docente Angelo
Panebianco della Facoltà di Scienze Politiche, nonché edi-
torialista del Corriere della Sera. I ragazzi, che già qualche
anno fa avevano murato l’ufficio del professore ed imbrat-
tato la porta con vernice rossa, probabilmente per ribadirne
il colore politico, sono entrati con il bavaglio alla bocca
esponendo dei cartelli contro le operazioni belliche in Me-
dioriente. Gli attivisti hanno fatto una pacifica irruzione
nell’Ateneo facendo ascoltare ai loro coetanei registrazioni
con i suoni della guerra. Proprio come mesi fa, ha fatto il
Coordinamento contro la Guerra e la nato in un flash mob
tenutosi in Piazza della Repubblica a Marsala. Ad innescare
le forti e decise proteste, le dichiarazioni di Panebianco in
materia di politica estera e di presa di posizione a favore
della guerra. Al momento però, nessuno pare schierarsi ac-
canto ai giovani. Se fosse stato negli anni ’60, ’70 o ’80 si-
curamente la situazione sarebbe diversa ed in questo una
parte di ragione Panebianco ce l’ha: manca la cultura che
allora legittimava la rivoluzione. Ma non può essere una
giustificazione. Oggi Governo, istituzioni (persino Romano
Prodi) difendono la libertà di espressione del docente che
definisce i movimenti “gruppuscoli”, lui che non ha mai
detto di essere un guerrafondaio lamentando invece l’as-
senza di una cultura della sicurezza. [ ... ]

...continua in seconda

Attivisti vs Panebianco
di Claudia Marchetti
CIL ORSIVO

Nei giorni scorsi il leader dell'oppo-
sizione a Marsala aveva lanciato
la proposta di un incontro con il

sindaco e la sua maggioranza, per discutere
sul  tema del lavoro. “Abbiamo alcune pro-
poste da presentare al primo cittadino -
aveva affermato Massimo Grillo in una
nota indirizzata al sindaco”. Ieri poi la no-
stra testata aveva raccolto il parere dei ca-
pigruppo della maggioranza. Pur con sottili
distinguo, tutti si erano dichiarati pronti al-
l'incontro. Ieri abbiamo sentito Alberto Di
Girolamo a cui nel frattempo era giunta uf-
ficialmente la nota spedita da Massimo
Grillo: “Al primo punto del mio pro-
gramma elettorale c'era il lavoro – ci ha
detto -. Da quando mi sono insediato mi
adopero per raggiungere l'obiettivo di com-
battere la disoccupazione. Sto utilizzando
tutti gli strumenti in mio possesso. Intanto
favorendo i pubblici appalti, che creano oc-
cupazione. I lavori iniziati per il rifaci-
mento delle case popolari di via Mazara e
tutti gli appalti relativi al settore della pub-
blica illuminazione per esempio. Stiamo

per mandare in gara i fondi destinati al ri-
facimento della rete fognaria, con i cosid-
detti “fondi Jessica”, cambieremo il
sistema di illuminazione della città. Si tratta
di lavori che innalzano la qualità dei servizi
nella città, ma che creano tanti posti di la-
voro”. Di Girolamo cita anche i lavori
messi in cantiere e che aspettano soltanto
alcuni passaggi di natura burocratica. Dal
prolungamento dello scorrimento veloce,
ai lavori del porto. “La pubblica ammini-
strazione deve fare tutto quello che è in suo
potere – ci dice -, ma tocca anche alle im-
prese private creare occupazione, sfrut-
tando le opportunità che offrono le leggi
ma anche la collaborazione che offriamo
come Ente locale”. Resta il fatto che Grillo
propone un patto per il lavoro, affermando
di avere delle idee e dei progetti. “La sede
dove maggioranza e opposizione si pos-
sono e si debbono confrontare è il Consi-
glio comunale. Non mi pare che in quella
sede siano arrivate delle proposte in tal
senso”, afferma Alberto Di Girolamo,
prima di avviarsi ad una “stoccata” finale.

“Appena sei mesi fa i marsalesi, a grande
maggioranza, hanno scelto un progetto: il
mio. Di conseguenza un altro è stato boc-
ciato. Mi sembra fuori luogo avviare una
discussione prima che io possa mettere in
atto quello per il quale i cittadini mi
hanno eletto”. [ gaspare de blasi ]

POLITICA

Di Girolamo replica a Grillo: “I cittadini
hanno bocciato il suo progetto politico”

Il sindaco torna sulla proposta lanciato dall’esponente dell’opposizione. “Lavoriamo ogni giorno per combattere la disoccupazione”

Un altro allarme scatta nelle scuole della provincia di Tra-
pani. A partire dal prossimo mese di marzo verranno ri-
dotte le ore di assistenza igienico-personale agli studenti

disabili che frequentano le scuole del territorio provinciale con
gravi conseguenze per un servizio essenziale alla persona. A de-
nunciarlo è il segretario generale della Uil Fpl Trapani Giorgio
Macaddino. “Una delibera del Libero Consorzio comunale di Tra-
pani – spiega il sindacalista – tronca le ore di servizio da 24 a 16
per gli operatori impiegati in circa 20 scuole trapanesi per assistere
oltre 60 giovani con disabilità che frequentano gli istituti scolastici
provinciali. In pratica, degli operatori in servizio, 20 continue-
ranno a svolgere 24 ore di servizio settimanali, i restanti 18 lavo-
reranno solo per 16 ore”. Macaddino fa appello al Commissario
Straordinario dell’ex Provincia regionale Giuseppe Amato: “In-

vito il commissario ad adottare atti per impedire la riduzione di
un servizio pubblico tanto importante, la cui assenza pregiudi-
cherebbe la presenza degli studenti disabili nelle stesse scuole”.
Il segretario generale Uil Fpl Trapani conclude affermando che:
“Non si può fare riduzione della spesa pubblica gravando sulle
spalle dei cittadini, soprattutto di quelli più deboli. La Uil da sem-
pre sostiene che è fondamentale fornire a chi è in difficoltà, e in
questo specifico caso a chi è portatore di disabilità, tutti gli stru-
menti che consentano l’integrazione piena nella società per una
vita dignitosa”. Il dirigente del Settore Diego Maggio non fa al-
larmismi e chiarisce come dal 1° marzo i lavoratori continueranno
a svolgere 16 ore ma senza l'integrazione in quanto si è esaurito
il fondo. Vecchi problemi che tornano a galla ma per fortuna, al-
meno per ora il servizio verrà garantito. [ c. m. ]

SCUOLA

La Uil denuncia “Ridotta l’assistenza ai disabili”
Appello di Macaddino al commissario Amato. Dall'ex Provincia: “Niente allarmismi”
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Sono 86 i lavoratori at-
tualmente impegnati
nel “servizio civico”

attivato lo scorso gennaio
dall'Amministrazione comu-
nale di Marsala. A quasi due
mesi dall'avvio, positivi i ri-
scontri nel territorio, in tutti
quegli ambiti in cui è stata ri-
tenuta opportuna la presenza
di ulteriore forza lavoro per
migliorare determinati ser-
vizi. Questi, in particolare, ri-
guardano pulizia e custodia
di luoghi pubblici che neces-
sitano di maggiore attenzione
e cura. “Abbiamo predispo-
sto un programma di inter-
venti che viene
costantemente monitorato -
afferma l'assessore Clara
Ruggieri – ed esprimo il mio
sincero plauso ai lavoratori
attualmente in servizio, per il
loro impegno e zelo”. Sono
soggetti che provengono da
famiglie disagiate, talvolta in
assoluto stato di solitudine,
quelli ammessi al “servizio
civico”. Per la loro presta-
zione lavorativa ricevono un
mensile di 250 euro: un im-
pegno settimanale di dieci
ore, per un periodo non supe-
riore a 60 giorni. Coordinati
dal tecnico comunale Giu-
seppe Pipitone, 57 lavoratori
si occupano del decoro dei
bagni di Piazza Marconi,
Mercato e Cimitero, nonché
della pulizia di locali e mezzi
di Autoparco, Acquedotto,
Canile e Solidarietà; 18 sono
impegnati nella sorveglianza
a Villa Cavallotti e Giardino
d'Infanzia; 11, infine, curano
il verde pubblico di via
istria e Sappusi. In totale,
sono stati 464 gli ammessi
al “servizio civico”, con tur-
nazioni mensili che rag-
gruppano fino ad un
massimo di cento lavoratori.

Dal servizio civico i
primi positivi effetti

L’assessore Clara Ruggieri: “I 57

lavoratori si impegnano con costanza”

ALBERTO DI GIROLAMO
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CONTINUA DALLA PRIMA - IL CORSIVO

IComuni avranno una gestione diretta integrata di spiagge e
litorali che resteranno però di proprietà della Regione. E’
quanto è stato stabilito dagli articoli 40, 41, 42 e 43 della

legge di stabilità approvati ieri dall’aula di Palazzo dei Nor-
manni. Questo significa che, anche se il demanio marittimo ri-
mane di esclusiva titolarità della Regione che detta le linee
guida, i comuni potranno gestire le concessioni e la manuten-
zione delle proprie spiagge. La norma è frutto di una media-
zione con la Regione a partire dal testo di un ddl presentato dal
deputato regionale Girolamo Fazio: “Da oggi dovrebbe essere
più agevole ed immediato rendere efficace la gestione da parte
delle amministrazioni comunali di spiagge, litorali e aree de-
maniali, per evitare sovrapposizioni concessorie della Regione
in conflitto con i Piani di Utilizzo del Demanio Marittimo dei
Comuni o con altri strumenti urbanistici previsti dagli enti lo-
cali. In merito è intervenuta anche il deputato marsalese Anto-
nella Milazzo (PD): “Una norma della legge di stabilità
regionale, attualmente in discussione all’Ars, consentirà ai con-
cessionari del demanio marittimo di poter mantenere le strutture
balneari per tutto l’anno solare, dando la possibilità di esercitare
attività complementari alla balneazione”.

[ Attivisti vs Panebianco ] - “Si tratta di un’assenza grave oggi, data
una situazione che quasi certamente spingerà, sotto l’egida delle Na-
zioni Unite, una coalizione di Paesi di cui faremo parte, a tentare di
stabilizzare la Libia, bloccando il pericolo mortale per tutti noi rap-
presentato dallo Stato islamico”, ha detto Panebianco. Tempo fa noi
avevamo difeso la libertà di parola di un raffinato intellettuale come
Herri De Luca quando si schierò contro la Tav subendo un processo.
Ma il peso delle parole di Panebianco e di De Luca non è certo lo
stesso e così facendo il docente dell’Alma Mater rischia di essere frain-
teso soprattutto in un periodo delicato dal punto di vista dei conflitti
tra Italia, Usa, Nord Africa. Dichiarazioni come queste mettono in pe-
ricolo, come giustamente hanno affermato gli studenti-attivisti, l’uni-
versità, che deve essere campo di battaglie culturali, di confronti, anche
di scontri e di saperi. 

REGIONE /1

Le spiagge passano alla
gestione dei Comuni

L’Ars ha approvato quattro articoli della Legge di Stabilità

La Procura della Repubblica di
Marsala, ha emesso un'ordi-
nanza di arresti domiciliari per

B. P, 46 anni, responsabile per stalking
e percosse ai danni della sua ex compa-
gna. A darne esecuzione, è stato il Com-
missariato di Marsala. Dopo
l’ennesimo episodio di violenza, la
compagna dell’uomo, A. L., di 43 anni,
ha deciso di interrompere la relazione
sentimentale e da quel giorno sono co-
minciati una serie di atti persecutori,

protrattisi per oltre un anno e culminati
con il danneggiamento ed il successivo
incendio della vettura. La donna ha de-
nunciato il fatto alla Polizia. Attraverso
le indagini sono emersi pedinamenti,
telefonate moleste, minacce da parte
dell'uomo. Martedì scorso, sempre gli
agenti del Commissariato di via Verdi,
hanno dato esecuzione ad un’ordinanza
di custodia cautelare in carcere emessa
dalla Procura della Repubblica di To-
rino nei confronti di S. G., pluripregiu-

dicato, di anni 65, responsabile per i
reati di rapina, estorsione, porto illegale
di arma da fuoco e percosse aggravate.
L’uomo, una volta rintracciato, è stato
condotto presso la casa circondariale di
Trapani. Nella stessa giornata, infine, S.
A., di anni 39, è stato sottoposto al re-
gime della detenzione domiciliare, in
quanto riconosciuto colpevole per il
reato di porto illegale di arma ed oggetti
atti ad offendere.  [ ro. ma. ]
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Stalking, rapina e porto illegale d'arma, tre arresti
Lo scorso martedì gli agenti di Polizia di Marsala hanno condotto diverse operazioni

Le Organizzazione Feder.Agri e
Confagricoltura chiedono un
incontro con il sindaco di

Marsala per discutere del mercato
contadino. Che si svolge ogni dome-
nica nell’area del Salato. “Avver-
tiamo la necessita e l’urgenza di un
incontro con Alberto Di Girolamo al
fine di chiarire, approfondire e smen-
tire quanto riportato relativamente
alla gestione del mercato, con parti-
colare riferimento ai prezzi ed alla
qualità dei prodotti”, fanno sapere i
presidenti Fabio Bertolazzi e Ci-
priano Sciacca. Qualche giorno fa

sull’argomento era intervenuto il
Consigliere comunale Arturo Galfano
che aveva lanciato l’allarme dei
prezzi, saliti, a detta del vice di Enzo
Sturiano, al pari dei normali negozi.
Galfano aveva affermato di aver rac-
colto le lamentele di molti consuma-
tori che hanno notato come lo spirito
con cui tre anni fa era nata l’inizia-
tiva vada scemando: “Non essendoci
un controllo di qualità e di prove-
nienza dei prodotti – aveva detto Gal-
fano – non c’è più neanche la
riduzione dei prezzi che si verificava
all’inizio”. Il Consigliere di “Cam-

biamo Marsala” aveva anche richie-
sto un incontro con le organizzazioni
di categoria. Adesso la “risposta” dei
rappresentanti delle organizzazioni
agricole, che vogliono chiarire la vi-
cenda in quanto “… le notizie circo-
late non fanno altro che denigrare
l’immagine del mercato creando al-
larmismi nei consumatori, i quali, no-
nostante le condizioni
meteorologiche avverse, con la loro
numerosa affluenza hanno  testimo-
niato la validità del mercato stesso”,
hanno fatto sapere da Feder.Agri e
Confagricoltura.

COMMERCIO

Mercato Contadino, i sindacati chiedono incontro
Feder.Agri e Confagricoltura parleranno con il sindaco sui prezzi e sulla qualità dei prodotti

ICarabinieri dell’Aliquota
Radiomobile del
N.O.R.M. della Compa-

gnia di Marsala, hanno arre-
stato, per detenzione ai fini di
spaccio di stupefacente, Pie-
tro Bonafede, 34enne pregiu-
dicato marsalese, già
sottoposto ai domiciliari, se-
questrando oltre 4 kg. di ma-
rijuana. Martedì scorso,
presso la Centrale Operativa
di Trapani, è scattato l’al-
larme collegato al braccia-
letto elettronico applicato
all'uomo. Una gazzella della
Compagnia di Marsala si è
recata nella sua abitazione e i
militari hanno visto la porta
del garage semiaperta ed il
Bonafede che armeggiava in
cucina. Dopo aver sentito un
forte odore di marijuana, si
sono accorti della presenza,
per terra, di alcune foglie es-

siccate. La perquisizione in
casa ha rinvenuto, in un co-
modino, un involucro di carta
stagnola contenente 50
grammi di marijuana mentre,
in uno sgabuzzino è stato tro-
vato un sacco in iuta, con ul-
teriori 2,4 kg. della stessa
sostanza. Nella corte che di-
vide il garage dalla cucina, è
stata rinvenuta una busta in

cellophane trasparente con al-
l’interno ulteriori 1,8 kg. di
marijuana, abilmente occul-
tata sotto il fogliame di una
pianta e due involucri di carta
stagnola, contenenti rispetti-
vamente 50 e 60 grammi di
sostanza, posti nel cassetto di
un tavolo. Il Bonafede, dopo
gli accertamenti di rito, è
stato tradotto prima ai domi-

ciliari e poi, dopo la conva-
lida del giudice, in carcere,
quale aggravamento della
pena. La droga sequestrata
avrebbe consentito di otte-
nere oltre 500 dosi di mari-
juana che, rivendute al
dettaglio, avrebbero fruttato
più di 5mila euro.  [ ro. ma. ]
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Spaccio, arrestato pregiudicarto marsalese
L'uomo era ai domiciliari. I Carabinieri, grazie al braccialetto elettronico, lo hanno colto in flagrante MARSALA

Primo Congresso
per l’ANPI Marsala 

L’Associazione Nazionale
Partigiani d’Italia sezione di
Marsala, ha indetto il primo
Congresso A.N.P.I. Dome-
nica 28 febbraio, presso
l’Ente Mostra di Pittura
all’ex Convento del Car-
mine, a partire dalle ore 17,
il Presidente dell’Associa-
zione lilybetana, Giuseppe
Nilo, invita la cittadinanza
ad un confronto sui temi
della Resistenza e della Co-
stituzione, tracciando un fu-
turo sempre più
democratico ed antifascista,
valori imprescindibili dei
Partigiani.

POLITICA

“Valorizziamo le
attività del centro” 

Il gruppo consiliare “Citta-
dini non sudditi” chiede
all’Amministrazione comu-
nale di convocare un tavolo
tecnico con il coinvolgi-
mento delle associazioni,
del Centro Commerciale
Naturale e degli operatori
commerciali, per definire un
percorso in comune in me-
rito ad alcune sentite tema-
tiche. Queste sono: lotta
all’abusivismo commer-
ciale, viabilità, parcheggi,
Ztl, decoro e vivibilità del
centro storico; programma-
zione a medio e lungo ter-
mine, animazione
territoriale ed incentivi a so-
stegno delle attività econo-
miche nel centro storico. “Il
centro storico di Marsala,
rappresenta un importante
“biglietto da visita” non
solo per  i turisti ma anche
per chi la frequenta – affer-
mano i consiglieri Letizia
Arcara ed Oreste Alagna -.
E’ stato istituito il Centro
Commerciale Naturale con
delibera del Consiglio co-
munale del 2009, è necessa-
rio che l’Amministrazione
avvii una discussione in tal
senso con il Consorzio. 

REGIONE /2

Parrinello commissario al
Comune di Barrafranca

E’ stato nominato ieri il
nuovo commissario del Co-
mune di Barrafranca. Si
tratta del marsalese Antonio
Parrinello, dirigente della
Regione Sicilia. L'ex depu-
tato regionale è già stato
commissario della Provincia
di Enna per alcuni mesi, nel
2014 ed ex Presidente degli
ATO Idrico e Rifiuti. In
campo politico Parrinello è
stato anche assessore al co-
mune di Campobello di Ma-
zara.

PIETRO BONAFEDE LA SOSTANZA STUPEFACENTE SEQUESTRATA

ANTONIO PARRINELLO
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Ad Otium le poesie
di Antonio Guzzardi

Domani, 27 febbraio, ad
Otium, alle ore 18, verrà pre-
sentata una raccolta di poesie
“Il paradiso è ovunque”(Mohi-
cani Edizioni Palermo) di An-
tonio Guzzardi. Il ragusano
Guzzardi, che vive ed opera a
Palermo. “Il paradiso è ovun-
que”, è la prima raccolta pub-
blicata da Guzzardi, un
sentiero di campagna, il suo
andare è scandito nelle poesie
che contiene, componimenti
semplici, senza costruzione al-
cuna, dettagli rapiti. Si risente
un anima desiderosa di narrarsi
per ritrovarsi, soprattutto per
questo abbiamo scelto di pre-
sentare ad Otium, perché que-
sta esperienza interiore
profonda e speciale, svela un
desiderio profondo di rinnova-
mento. Ad arricchire il pome-
riggio le letture e la musica
curate da Alessandra De Vita,
Nicoletta Vaiarello e Giovanni
Lamia del T.A.M. Teatro abu-
sivo di Marsala.

CINEMA GOLDEN

In sala “Gods of
Egipt” di Proyas

Al Cinema Golden questa set-
timana verrà proiettato il film
“Gods of Egypt”  di Alex Pro-
yas con Gerard Butler, Nikolaj
Coster-Waldau, Brenton
Thwaites, Chadwick Boseman,
Elodie Yung. Il futuro del-
l’umanità è messo a dura
prova. L'unica ancora di sal-
vezza potrebbe dipendere da
Bek, un coraggioso mortale
impegnato a salvare la donna
amata. Per riuscire nella diffi-
cile missione, il giovane
chiede l'aiuto di Horus con lo
scopo di sconfiggere Set, il dio
dell'oscurità che ha messo a re-
pentaglio tutto il regno. La
programmazione è prevista per
le ore 18, 20 e 22. Chi presenta
una copia di Marsala C’è con
questo articolo avrà diritto ad
uno sconto sul prezzo del bi-
glietto.

INIZIATIVE Esperti a confronto sul tema della ricerca. Modererà l'assessore e consigliera AIRC, Clara Ruggieri

“L’alleanza fra ricercatori, medici
e cittadini: arma letale contro
il cancro”. Questo il tema di un

importante convegno scientifico che si terrà
oggi, a Marsala. L’evento, che è organiz-
zato dalla sezione marsalese dell’Airc, in
collaborazione con l’Ordine dei Medici
della Provincia di Trapani e l’Associazione
Medico Chirurgica lilybetana, si avvale del
patrocinio del Comune. Due gli appunta-
menti previsti: al mattino (ore 9.30) al
Complesso San Pietro con gli studenti; nel
pomeriggio (ore 17.30) al Convento del
Carmine con la cittadinanza. La relazione
centrale di entrambi gli incontri è affidata
ad una ricercatrice che ha dedicato tutta la
sua vita alla individuazione di cure mole-
colari e genetiche contro i tumori, la dotto-
ressa Anna Mondino, attualmente in
servizio presso la Clinica Universitaria di
Milano. Nel corso degli incontri è previsto

anche il saluto del sindaco Alberto Di Gi-
rolamo e di Rino Ferrari, presidente del-
l’Ordine dei Medici della Provincia e
Gaspare Oddo, presidente dell’Associa-
zione Medico Chirurgica. A coordinare i la-
vori, sarà l’assessore ai Servizi Sociali
Clara Ruggieri nella qualità anche di con-
sigliera regionale Airc. “L’Associazione
Italiana Ricerca sul Cancro nel 2015 ha ta-
gliato il traguardo dei 50 anni di attività –
sottolinea la Ruggieri -. Si tratta di mezzo
secolo speso al servizio della ricerca scien-
tifica con l’obiettivo principale di portare i
risultati dal laboratorio al paziente. Era in-
fatti la fine del 1964 quando, nelle stanze
dell’Istituto Nazionale dei Tumori di Mi-
lano, due scienziati, Umberto Veronesi e
Giuseppe Della Porta, pensarono di creare
anche in Italia una associazione a sostegno
della ricerca oncologica. In Sicilia – prose-
gue la Consigliera regionale – l’AIRC è

operativa dal 1987 e ad oggi nell’isola l’as-
sociazione ha 100mila soci circa, 9 delega-
zioni provinciali e 160 comunali. I siciliani
complessivamente hanno donato oltre 52
milioni di euro in questi 29 anni manife-
stando la propria fiducia nell’operato e
nelle finalità di AIRC”.

Lotta contro il cancro, un convegno al Carmine

CONVENTO DEL CARMINE

ANTONIO GUZZARDI

NECROLOGIO

Il 16 febbraio u.s. è ritornato nella Casa del Signore

VITO ALAGNA
Cavaliere del Lavoro

Persona esemplare, dedita alla famiglia e al lavoro, in quanti hanno avuto
modo di conoscerlo lascia indelebili segni della sua presenza terrena.
La moglie Vita Maggio, il figlio Beniamino, il genero e i nipoti ringra-
ziano quanti, in questo periodo di grande dolore, hanno espresso il loro
sentito cordoglio. 

||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||

“Quella voce di Basso mi ricorda qual-
cuno”…dissi a Filippa…..mentre raggiun-
gevo il mio posto al Circolo dei Canottieri,
in una serata di Canti Popolari Siciliani de-
dicata dal Rotary di Carletto Lombardo ad
una certa prestigiosa manifestazione locale
arricchita dalla presenza e partecipazione
di molti personaggi della “Bella Cultura
Marsalese”……Mia moglie sottovoce mi
sussurrò che poteva trattarsi del figlio di
Nino Giacalone, (nostro Amico e, soprat-
tutto, un appassionato dell’Opera Lirica e
componente di due- dei gruppi folklorici
da me fondati a Marsala ). Ebbi un attimo
di riflessione e nel fissare lo sguardo di
quel bel ragazzo……(rispetto alla mia ve-
neranda età) ci ritrovammo, come per una
certa forza d’attrazione, davanti ad una
“rimpatriata” come a voler ripercorrere
tutto d’un fiato il tempo che aveva separato
le nostre vite…….Credo, che in quei pochi
attimi, apprezzai quanto è bello “ritrovare
famosi” quei fanciulli del Baglio…..addi-
rittura “portacolori” di una Marsala i cui
talenti vengono purtroppo –scoperti ed ap-
prezzati- in luoghi lontani dal nostro. Così
appresi piacevolmente che da oltre ven-
t’anni Salvatore Giacalone, dopo aver su-
perato il concorso a pieni voti presso il
Coro del Teatro “La Fenice” di Venezia, è
stato chiamato ad interpretare molti ruoli
da protagonista in numerose opere….Sor-
ride. Gli occhi gli  brillano di una felicità
semplice…..mentre mi parla : “ Vivo a Ve-
nezia con la mia Paola (anche Lei un’illu-
stre Soprano….Marsalese ) ed i bambini-.
Gli impegni artistici continuano a portarmi
in giro per il mondo. Sono da poco tornato
dal Giappone,-aggiumge-  dove ho inter-
pretato, tra le altre Opere, un ruolo nella

Traviata. Debbo confidarTi che adoro que-
sto ruolo, verdiano per eccellenza”.  …
.Una recensione di un critico di un  quoti-
diano veneziano che ho raccolto di recente,
tra l’altro,  dice così : : ‘Quando Giacalone
esegue Verdi, ha una tensione interna che
lo rende ampio, nobile, fiero, solo che
emetta una nota. Inoltre, l’eleganza del
portamento e la padronanza dello stile, lo
portano a classificare la vocalità dei  per-
sonaggi con  scelte  quasi  ineccepibili’=
Mentre gli rievocavo ricordi della sua fan-
ciullezza a Birgi, mi faceva notare che …
.”…..durante i miei studi in Conservatorio
a Trapani. pensavo a Verdi….come a una
persona di casa e se nessuno dei miei ha
studiato musica, posso assicurarTi che i
miei – soprattutto mio Padre- conoscevano
le opere verdiane e ne cantavano le ro-
manze. Ricordo che da ragazzo,  mi pre-
sentai a un Maestro di Canto della nostra
provincia  per avere un suo consiglio. Mi
chiese di cantargli una romanza e poi disse:
"Sei ancora giovane, la voce è in corso di
formazione, ma dovresti già cominciare a
studiare perché hai la stoffa per diventare
un buon  cantante". “Bastarono quelle pa-
role per scaldarmi la testa. Cominciai a tor-
mentare mio padre perché mi mandasse al
conservatorio. Le difficoltà erano molte.
Dovetti seguire, anche, delle lezioni pri-
vate  e conseguii il diploma. Il resto l’ho
già detto.- debbo però aggiungere che ho
sempre cercato di presentarmi in teatro
dopo una scrupolosa preparazione. Il
primo dovere di un artista è quello di avere
il massimo rispetto per il pubblico !“ –
Oggi chi Vi scrive il pezzo ha per le mani
una locandina di una delle sue tante Tra-
viate (Nov.2004), (…diretto dal grande

Maestro Lorin Mazel) e leggo la sua bio-
grafia che voglio riportare di seguito all’at-
tenzione dei miei Cari Lettori : =
SALVATORE GIACALONE : ha svolto
un’intensa attività concertistica per presti-
giose associazioni musicali. Dopo aver de-
buttato nel 1996 nel Duello comico di G.
Paisiello, ha interpretato ruoli come lo zio
Bonzo in Madama Butterfly, il Dottore
nella Traviata, Don Basilio nel Barbiere di
Siviglia, Sparafucile in Rigoletto, Simone
in Gianni Schicchi. Nel 2001 ha preso
parte alla tournée in Giappone del Teatro
La Fenice, debuttando nel ruolo del Mar-
chese d’Obigny nella Traviata. Nell’estate
2003 ha sostenuto il ruolo di Don Basilio,
al Festival «Tuscania città della musica»,
per la Fondazione Arts Academy, con l’Or-
chestra Sinfonica Giovanile di Roma, di-
retta da Francesco La Vecchia.=  Gli
evidenzio la difficile sopravvivenza della
“Cultura Teatrale” Marsalese e gli chiedo
cosa consiglierebbe di poter fare per ripor-
tare in auge  l’opera qui a Marsala….Mi
dice che occorrerebbe “ mettere all’Opera”
il Teatro Comunale affidandolo a gente
seria e molto preparata, poi occorrerebbe
portare le scuole a teatro, spiegando in
modo semplice ciò che accade nel palco-
scenico. Perché Marsala, oltre ai numerosi
talenti ed a bellissime voci…. ha una gran-
dissima tradizione per gli appassionati
della Lirica .Far conoscere queste grandi
realtà musicali arricchirebbe la conoscenza
collettiva. Gli chiedo qual è il suo sogno
“siciliano”: “Certamente….lavorare per
rendere prestigioso il Teatro Sollima, pur
sapendo che è un sogno irraggiungibile …
e nonostante abbia la fortuna di sognare ad
occhi aperti, di esibirmi alla “Fenice” ed in

Teatri dello stesso livello….. sarebbe an-
cora più emozionante cantare e rendermi
utile nella mia città, cui sono molto le-
gato…..Unitamente alla mia famiglia ed al
canto….sono questi gli amori più grandi e
forti  della mia vita, sottolineando….che
ho avuto la grandissima fortuna di avere
dei genitori ed una moglie capaci di com-
prendere l’importanza della mia passione-
lavoro. Da sempre mi hanno sostenuto e
supportato , condividendo con me i mo-
menti di gioia e di difficoltà contingenti.
Averli accanto sempre…. mi dà la carica e
la forza di superare tutto Per questo li rin-
grazio pubblicamente e gli dedico ogni mio
traguardo e ogni mio successo, perché in
parte è anche merito loro. Sono la mia
forza e la mia energia ! “-  Ci salutiamo
con un Augurio….intriso di commozione e
di speranza.

Un talento marsalese approdato alla “Fenice”!
M’ASSETTU FORA A LU LUSTRU DI LA LUNARUBRICHE a cura di

Franco Gambino

Muttetti di lu PALIU  
A.Favara-Corpus - Canti della terra e del mare
ed. Ricordi vol.1°-  trascriz. Carmelo Giacchino

Canto di Vittoria

Ujè  Ujè  U cavadduzzu i Vanni Quartu

Unni va vvà , tira ‘u barattu

Ujè  Ujè (coro)

Ujè Ujè   ‘U partivi ‘i Porta Filici ,

M’ivi a pigghiari l’acula a Matrici

Ujè  Ujè (coro)

Ujè Ujè  ‘U partivi d’a Marina

Chistu è u cavaddu di pignata china

Ujè  Ujè Ujè !!!!! (coro in crescendo e alla

fine lungo)



Scrivete a Redazione Marsala C’è - Via C. Isgrò, 6 - 91025 Marsala 0923 1964091 www.itacanotizie.it REDAZIONE:  redazione@marsalace.it   PUBBLICITÀ:  marketing@marsalace.it

Pubblicato da Tatzebao S.r.l. - Via C. Isgrò, 6 Marsala - P.IVA 02520830817 - Marsala C’è - Redazione: Via Calogero Isgrò, 6 - 91025 Marsala (TP) - Iscritto al registro dei giornali presso il Tribunale di Marsala Nr 136-3/2003

Direttore responsabile: Vincenzo Figlioli - Condirettore: Gaspare De Blasi - Grafica e Impaginazione: Marcello D’Acquisto - Stampa: Rallo s.r.l. (Mazara del Vallo) - Tiratura 3.500 copie - IL GIORNALE VA IN STAMPA OGNI GIORNO ALLE ORE 18,00.

MARSALA C’È

PAG. 4

VENERDÌ

FEBBRAIO 2016

SPORT - NEWS - LETTERE

26

LETTERE

Da cittadino ritengo doveroso scri-
vere questa lettera per dare merito al
Sindaco che con la sua Giunta e la
sua maggioranza stanno lavorando
con impegno e passione per costruire
una città migliore. Ritengo altrettanto
doveroso dare merito ai giovani della
minoranza per aver fatto un'opposi-
zione costruttiva per il bene di Mar-
sala. Se anche nel parlamento
Nazionale l'opposizione  avesse
avuto la stessa sensibilità l'Italia sa-
rebbe certamente un'altra cosa.  A
Marsala la maggioranza dei cittadini
fin dalla campagna elettorale hanno
visto in Alberto Di Girolamo la per-
sona giusta e credo non si siano sba-

gliati. In questi pochi mesi, il Sin-
daco, la Giunta ivi  compresa la sua
maggioranza pur ritrovandosi con
una macchina amministrativa  spenta
se non arrugginita sono riusciti, con
impegno e passione ad oliarla e met-
terla in moto e già si vedono i primi
segnali positivi. La città è più pulita
e ordinata e con tanti progetti in via
di realizzazione. In questi giorni il
Sindaco gli Assessori e i tecnici co-
munali stanno facendo dei sopralluo-
ghi nel territorio per constatare
personalmente i disaggi delle nostre
contrade; disaggi che riguardano par-
ticolarmente la manutenzione e il ri-
stagno delle acque nelle strade, la

scarsa illuminazione, la mancanza di
segnaletica stradale soprattutto negli
incroci dove la visibilità e pari a zero.
Mi risulta che i tecnici sono già al la-
voro e al più presto possibile ve-
dremo i risultati. Concludo con un
ulteriore apprezzamento nei confronti
del Sindaco. Infatti lo stesso prenderà
la metà del suo stipendio per tutta la
durata del suo mandato. Inoltre lo
stesso, insieme agli Assessori e ad al-
cuni consiglieri comunali, viste le
difficoltà economiche della finanza
comunale hanno deciso di non pren-
dere lo stipendio per tre mesi e devol-
verlo ai servizi sociali. Grazie per
tutto questo e per il buon lavoro am-
ministrativo che state svolgendo.
Grazie Sindaco e buon lavoro.

Carlo Zerilli

Lettera aperta dal sindaco di Marsala

Che bello! Se fosse vero. Ma proba-
bilmente è vero. Sta arrivando “un
modello di sviluppo nuovo…mirato a
fronteggiare il fenomeno della disoc-
cupazione a Marsala”. Ne parla Mas-
simo Grillo,  “leader dell’opposizione
alla giunta guidata da Alberto Di Gi-
rolamo”. Leggo con attenzione l’in-
tervista alla ricerca del “modello di
sviluppo nuovo”. Ma non c’é. Giusta-
mente non c’é. Massimo Grillo fa no-
tare che prima di renderlo pubblico ne
vuole discutere con il sindaco. Però
ha fatto un “errore” (lo dice lui, non
io): non ha spedito il progetto al sin-
daco, però ha provveduto, proprio in
questa stessa giornata in cui rilascia
l’intervista, a “spedirlo”. Rimango in-

terdetto dinanzi alla parola “spedire”:
l’ha mandato per posta? plico racco-
mandato con r.r? con un messaggero
appiedato? Con un corriere a cavallo?
un motociclista in guanti di cuoio? A
parte gli scherzi, ci dice che i gruppi
della minoranza hanno “arricchito di
proposte i progetti che presenteremo”.
Che strano: “Un modello di sviluppo
nuovo” è una cosa; altra cosa sono “i
progetti”. Almeno così mi sembra.
Forse ho troppa fretta: tutto sarà
chiaro quando, dopo l’incontro con il
sindaco, sarà, spero, reso pubblico.
Anche qui, c’è qualcosa che non ca-
pisco: cos’é questo “incontro con il
sindaco”. Un club, un’associazione,
un imprenditore, un cittadino va e
chiede un incontro con il sindaco. Ma
il leader dell’opposizione? Il Consi-
glio comunale che ci sta a fare? Se ve-

ramente i gruppi di opposizione  sono
riusciti ad elaborare  questo “modello
di sviluppo nuovo” - e mi sembra che
non debba esserci motivo di dubitarne
– si tratta di qualcosa che coinvolge
tutta la cittadinanza, che va presentato
e discusso dinanzi a tutti, con la
stampa, le radio, le televisioni che tra-
smettano questo dibattito. E invece,
l’unica informazione che ci rimane da
tutta questa intervista è che  l’opposi-
zione ha elaborato un “modello di svi-
luppo nuovo” e ne discuterà in
riservata  sede con il sindaco. C’è
un’altra informazione, sottintesa: i
grandi problemi della città ce li discu-
tiamo tra di noi, il Consiglio comu-
nale non serve a niente e voi cittadini
statevene buoni, ad aspettare, come
sempre. 

Giovanni Lombardo

“Che bello”

A CURA DI DARIO PICCOLO

CALCIO 

Come anticipato nei giorni scorsi, il direttore gene-
rale dello Sport Club Marsala 1912 Matteo Gerardi
ha messo a segno un importante colpo di mercato.
Dopo il successo nel derby ed il ritrovato entusia-
smo, un nuovo rinforzo arriva alla corte di Rosario
Pergolizzi. Si tratta del centrocampista Dario Salva-
tore Arcuri, classe ’85, la scorsa stagione all’Ancona
in serie “C1”. Arcuri, nato a Palermo il 26/01/1985,
vanta una lunga militanza nei campionati di serie C.
Nel suo curriculum Montecchio (D), Padova (C1),
Vittoria (C2), Ancona (C1/B), Val di Sangro (C2),
Manfredonia (C2), Avellino (C1), Sorrento (C1) e Te-
ramo (C2). 

CALCIO  A  5

Al termine di un match giocato a fasi alterne, il Mar-
sala Futsal ha dovuto sventolare la bandiera bianca al
cospetto del Kamarina. La partita si è conclusa con un
imbarazzante 9-6 sotto il segno dal gigante Alessan-
drà, autore di ben sei reti; da salvare, come detto, i
primi 30 minuti di gioco, conclusosi 3-3, con i lilybe-
tani che a tratti hanno anche dominato. Gli effetti di
questa nuova sconfitta si sono subito riflessi nella clas-
sifica che, adesso, è diventata nuovamente pericolosa,
con ben quattro punti di ritardo dalla zona salvezza
diretta a sole sette giornate dal termine della regular
season. Netta vittoria, invece, per il Real Futsal che a
Mazara del Vallo, ha superato con un convincente 8-
2 l'Agryrium. La formazione del presidente Isaia è sa-
lita a quota 25 punti in coabitazione con il Pro Gela.

CALCIO GIOVANILE

Sarà il derby marsalese tra il Marsala Futsal e la Ga-
ribaldina il match che assegnerà il titolo di campione
provinciale allievi calcio a cinque 2015/16. Le due
squadre, che si sono già affrontate due volte in
questa stagione all´interno del girone di qualifica-
zione, si ritroveranno di fronte martedì primo
marzo presso l´impianto sportivo "Spagnola
Club". Marsala e Garibaldina sono approdate in
finale dopo avere piegato il Fulgatore (i ragazzi di
mister Figlioli dopo un match combattutissimo ter-
minato 2-1) ed il San Vito lo Capo (la formazione
di mister Alagna con un facile 14-1).  L´incontro
in gara unica con eventuali supplementari e calci
di rigore. La vincente acquisirà il diritto di accesso
alla prima fase regionale ed, in caso di ulteriore
vittoria, l´accesso alla Final four valevole per as-
segnare il titolo di campione regionale.  

ATLETICA LEGGERA

Una folta rappresentanza della Polisportiva Mar-
sala Doc ha partecipato, a Mazara, alla seconda
prova del GrandPrix provinciale Fidal di cross.
Sulla distanza principale (7200 metri), vinta dal
solito Francesco Ingargiola, il migliore tra i mar-
salesi è stato Pietro Paladino, che con il tempo di
25’ e 34’’ è stato quinto assoluto e secondo nella
sua categoria d’età (SM45). A notevole distanza,
hanno poi tagliato il traguardo Ignazio Cammarata
(31’ e 41’’), Pietro Sciacca (31’ e 44’’), Antonio
Pizzo (33’ e 25’’), Silvestro Giardina (33’ e 31’’),
Francesco Sorrentino (33’ e 53’’), Giuseppe Va-
lenza, Pietro De Vita, Antonino Licari, Agostino
Impiccichè, Vito Giuseppe Cascio, Fabio Cerami,
l’esordiente Domenico “Mimmo” Ottoveggio,
Salvatore Panico, Roberto Pisciotta e Francesco
Laudicina. Nella batteria Over 60 e donne (4800
metri), a tenere alta la bandiera della società bian-
cazzurra sono stati Mario Pizzo, Michele Torrente,
Annalisa Panicola, il presidente Filippo Struppa,
Matilde Rallo, Elvira Clemente, Lea Pizzo, Paola
Imparato, Laura Tapognani e Leo Gagliano. 

FLASH DI SPORT

DARIO SALVATORE ARCURI


